

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan kajian serta pembahasan data dengan menggunakan teori George Yule yang dilakukan dalam penelitian yang berjudul “Analisis Presuposisi Percakapan Mahasiswa STKIP PGRI Sumenep (Perspektif Pragmatik)” dapat disimpulkan dari 13 (tiga belas) data yang dianalisis melalui jenis presuposisi leksikal dan jenis presuposisi konterfaktual. Dari dua jenis presuposisi dalam penelitian ini jenis presuposisi yang lebih banyak muncul yaitu presuposisi leksikal, hal ini dikarenakan mahasiswa STKIP PGRI sumenep lebih sering menggunakan ungkapan yang memiliki pernyataan tersirat karena mereka mudah akrab dan sikap kekeluargaan yang ditanamkan dalam perguruan tinggi tersebut.

1. Presuposisi Leksikal Percakapan Mahasiswa STKIP PGRI Sumenep

Data presuposisi leksikal dalam percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep terdapat 7 (Tujuh) konteks situasi. Konteks situasi tersebut mengungkapkan tentang keadaan di dalam perguruan tinggi, yang salah satunya yaitu kalimat “*iya, kan kemarin sampek diberitakan sama LPM Retorika bahwa sekarang kekurangan kelas gitu*”. Sedangkan terdapat beberapa konteks situasi lainnya menyebutkan tentang keadaan di luar perguruan tinggi, “*aku kan sekarang lagi pakai skin care lagi perawatan-perawatan jadi make-make’ skin care*”. Dapat disimpulkan bahwa dalam

tuturan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep lebih banyak mengandung presuposisi leksikal.

2. Presuposisi Konterfaktual Percakapan Mahasiswa STKIP PGRI Sumenep

Berbeda dengan presuposisi leksikal, data analisis yang mengandung presuposisi konterfaktual dalam percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep mayoritas menyebutkan hal di luar perguruan tinggi. 5 dari 6 data tersebut mengungkapkan keadaan di luar perguruan tinggi. Hal ini menunjukkan bahwa mahasiswa STKIP PGRI Sumenep menyukai hayalan dan humor. Seperti data *“kataku kamu mungkin pakai tik-tok hahahaha”*.

B. Saran

Berdasarkan pada kesimpulan yang telah diuraikan di atas, ada beberapa saran yang dapat disampaikan, yaitu:

1. Bagi mahasiswa, khususnya mahasiswa pendidikan bahasa dan sastra indonesia di kampus STKIP PGRI Sumenep agar mengembangkan penelitian tentang kebahasaan khususnya penelitian mengenai presuposisi yang sangat jarang diteliti.
2. Bagi masyarakat, untuk senantiasa menggunakan bahasa indonesia yang baik dan benar.